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edito

Une île qui construit son avenir, c’est 
l’héritage de nos anciens

Notre île, c’est celle dont nous avons 
hérité de nos anciens, qui ont su la faire 
vivre et prospérer tout en préservant son 
authenticité, et c’est aussi celle que tous 
ensemble nous construisons aujourd’hui 
afin de lui donner un avenir.

Quel plus beau témoignage rendu à ceux 
qui nous ont précédés que l’évocation 
de l’histoire de ces familles depuis long-
temps au service de l’île comme celle de 
la famille Nolleau. La remise de la mé-
daille de bronze du tourisme à Pierre le 
22 décembre dernier, c’était aussi la re-
connaissance de l’œuvre accomplie par 
les siens depuis plus de cent ans dans le 
domaine de la promotion du tourisme 
et de l’accueil sur notre territoire. Mais 
également le contact direct que j’ai pu 
avoir avec nos anciens, chez eux, lors de 
la remise de notre fameuse mérisse tout 
au cours du mois de janvier nous a per-
mis avec Henri de prendre encore une 
fois la mesure du labeur, mais aussi de 
la passion dont ils ont fait preuve pour 
garder notre île aussi vivante.

Il nous revient de continuer ce travail au-
jourd’hui. Nous avions besoin d’une vi-
sion d’avenir, d’un cap à tenir. C’est la rai-
son de la stratégie intitulée « transition 

énergétique-Yeu 2030 » que l’équipe 
municipale a élaborée. Comme nos an-
ciens ont su le faire, nous voulons aller 
de l’avant et donner un avenir à notre île 
et à nos enfants. Nous voulons, comme 
eux, continuer à innover et faire de 
notre île un pôle d’excellence. L’arrivée 
prochaine de la fibre optique, la recon-
quête des friches agricoles et l’accueil 
dans cinq ans de la maintenance du parc 
éolien y contribueront grandement. 
Nous nous sommes battus pour y arri-
ver. Il nous revient maintenant à tous 
d’en tirer les bénéfices en termes de 
création d’activités et d’emplois. A nous 
tous d’agir.

Mais vivre aujourd’hui n’est pas toujours 
chose facile : les difficultés de santé, 
l’âge qui avance inexorablement, les 
soucis d’éducation de nos enfants, l’in-
certitude de l’emploi, la recherche de 
logement sont là pour nous le rappeler. 
L’équipe municipale, malgré un budget 
serré, maintient une action sociale de 
qualité en direction de tous nos conci-
toyens dans le besoin. La solidarité des 
gens de mer fait partie des valeurs héri-
tées de nos anciens.

Bruno NOURY
Maire
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Rétrospective

Pierre Nolleau, médaillé
Le 22 décembre dernier, Pierre Nolleau, directeur de l’Hôtel 
des Voyageurs depuis 2000, a reçu la médaille de Bronze du 
tourisme décernée par le Secrétaire d’Etat chargée du com-
merce extérieur, de la promotion du tourisme et des Français 
à l’étranger et la Secrétaire d’Etat chargée du commerce, de 
l’artisanat, de la consommation et de l’économie sociale et so-
lidaire.

Cette médaille récompense «les personnes qui, par leur contri-
bution bénévole ou leur valeur professionnelle ainsi que par la 
durée et la qualité des services rendus, ont efficacement contri-
bué au développement du tourisme et des activités qui s’y rat-
tachent».

Elle lui a été remise par Joël Giraudeau, Président de l’Union 
des Métiers de l’Industrie Hôtelière.

Pierre Nolleau est ainsi récompensé en tant que professionnel 
du tourisme mais aussi pour le travail de bénévole comme pré-
sident de l’Office du Tourisme durant 7 années.

Monsieur Nolleau a remercié sa famille, le personnel de l’Of-
fice du Tourisme et de son hôtel qui l’ont accompagné dans 
son travail.

Bruno Noury, Maire de l’Ile d’Yeu, en a profité, à son tour, pour 
lui remettre la médaille de la commune pour son investisse-
ment dans le domaine du tourisme sur la commune.

Remise de médaille du Tourisme à P. Nolleau

«La Royale» récompensée
Dimanche 17 mars 2015, de nombreux charcutiers-traiteurs 
ont participé au 51ième concours national du meilleur boudin 
à la Mortagne-en-Perche. Cette manifestation est organisée 
par la Confrérie des Chevaliers du Goûte-Boudin. A cette oc-
casion, Ludovic Branger, charcutier-traiteur de «La Royale» a 
remporté la médaille de Bronze dans la catégorie boudin tra-
ditionnel. 

Cette récompense vient s’ajouter aux multiples diplômes qui 
sont affichés dans son commerce :
• Médaille de Bronze au concours national du meilleur bou- 
 din en 2014,
• Médaille d’Or au concours départemental du meilleur jam- 
 bon blanc en 2013 et 2014,
• Médaille de Bronze au concours régional du meilleur pâté  
 de campagne en 2013.

En 2014, il a aussi été intronisé par la Confrérie Gastronomique 
de la Marmite d’Or au Château de Chenonceau et a reçu le di-
plome d’honneur pour l’excellence de ses produits.
L’objectif fondamental de cette confrérie est la sauvegarde et 
la promotion de la cuisine traditionnelle et des produits de 
qualité.

Ces produits de qualité sont fabriqués avec des porcs fermiers 
de Vendée élevés en plein air.

Et enfin, il a reçu le titre de «maître-artisan» de la part de la 
Chambre des Métiers. Cette reconnaissance professionnelle lui 

est accordée car M. Branger justifie d’un Brevet Professionnel 
«Charcutier-Traiteur» et de dix années d’activité comme chef 
d’entreprise.
 
N’oublions pas non plus, sa compagne Ophélie, qui s’est vue 
décerner la Charte Préférence Commerce pour l’accueil qu’elle 
réserve à sa clientèle.
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Rétrospective

Installations		de	systèmes	de	traitement	de	l’H2S	(Hydrogène	
sulfuré)	sur	les	postes	de	relevage	eaux	usées	de	St	Sauveur	
et de la Meule

L’H2S ou Hydrogène Sulfuré est un gaz malodorant provoqué 
par la stagnation des eaux usées dans les postes de relevage 
et les canalisations. La présence de ce gaz est notamment dé-
tectée depuis plusieurs années sur quelques points du réseau 
d’assainissement collectif, en quantité importante, en période 
estivale et par forte chaleur. Ces gaz finissent par « polluer »  
l’environnement extérieur de nombreux riverains qui ne peu-
vent tout simplement plus utiliser leur jardin et leur terrasse.
L’H2S a aussi la propriété de corroder les tuyaux et équipe-
ments du réseau, en béton ou en métal.

Afin de résoudre ces 2 problèmes récurrents, il nous a fallu trai-
ter à la source la formation de ces gaz, c’est-à-dire directement 
dans les postes de relevage où les concentrations les plus im-
portantes avaient été enregistrées les années précédentes.

Nous avons donc installé sur les postes de relevage de la Meule 
et de St Sauveur (présents en souterrains) un traitement cura-
tif par injection d’air comprimé et un traitement préventif 
chimique par injection de nitrate de calcium.

Ces installations, en aérien, nous ont couté 65 000 €. Les 
mêmes en souterrain auraient coûté 100 000€. Le budget an-
nexe de l’assainissement ne peut pas, aujourd’hui, supporter 
ces dépenses car de gros travaux de réhabilitation sur le réseau 
et de mise aux normes sur la station d’épuration vont devoir se 
faire dans les 3 prochaines années.

Pour atténuer le caractère inesthétique de ces installations, des 
arbustes à feuillage persistant seront plantés au printemps, au-
tour des 2 postes de relevage.

Poste de relevage

Poste de relevage de la Meule

L’Ile d’Yeu débarque à Nantes

Quel	succès	!

Du 20 au 22 mars dernier, les islais ont débarqué à Nantes, quai 
de la Fosse, sous un chapiteau de 250m².

Commune, Office du Tourisme, artisans, commerçants, créa-
teurs, écrivains, représentants d’associations mais aussi par-
tenaires : Consortium des éoliennes de Yeu et Noirmoutier, 
AMAP 44, Cie Yeu Continent ont fait découvrir le territoire, les 
produits et les créations de l’île.

Les marins pêcheurs, parti-
cipant aux AMAP Poisson, 
étaient aussi présents. «Le Pe-
tit Gaël II» est demeuré amarré 
durant 3 jours à Nantes et 200 
personnes sont montées à 
bord pour le visiter. Un débat 
organisé avec des patrons pê-
cheurs et d’autres profession-
nels de la pêche a permis de 
présenter l’AMAP 44. Le film 
documentaire «Dans la passe-
relle» a permis aux nantais de 
découvrir le métier de marins 
pêcheurs.

Du côté des animations musicales : concerts de chants de ma-
rins avec «Le XV Marin» et «Les Tribordais» et la fanfare «Am-
fifanfare».

Cette opération, rondement menée par Vincent Girard en 
charge du Développement Economique à la Mairie, a rem-
porté un vif succès. 4000 personnes sont venues découvrir 
ou redécouvrir l’Ile d’Yeu. Elles ont ainsi constaté que ce petit 
territoire, situé au large des côtes de l’Atlantique, possède de 
nombreuses richesses mises en valeur, non seulement en sai-
son, mais tout au long de l’année... et qu’il y fait bon vivre !

Visiteurs de l’évènement «Yeu débarque à Nantes
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Rétrospective

Travaux de réhabilitation de sites

Passerelle au bois des Portiax

Durant l’hiver, les services techniques ont travaillé sur différents sites de l’île pour 
leur réhabilitation et mise en sécurité. 

Aux Sapins, à l’entrée du bois des Portias, la passerelle facilite le passage des piétons 
et améliore la sécurité.

A la Pointe du But, un gros travail de réhabilitation a été exécuté. En effet, les agents 
ont fixé une barrière pour que les véhicules ne circulent plus autour de l’ancien sé-
maphore. Ils ont retiré le remblai et nettoyé le site afin que la végétation repousse. 
Au niveau du parking, une seconde sortie a été aménagée pour faciliter la circulation 
des voitures. L’équipe municipale souhaite mettre en valeur la cabane du douanier 
(plaque explicative) et la corne de brume. Ce lieu serait dédié aux naufrages qui ont 
eu lieu autour de l’île, avec présentation d’une carte avec le nom du navire et le lieu 
où il a échoué.

Entre le Caillou Blanc et Ker Daniau, les fossés ont été curés et d’autres créés pour 
faciliter l’évacuation des eaux et ainsi avoir une meilleure tenue de la voirie.

Au Marais de la Guerche du Nord-Ouest au Sud-Est, le fossé et ses abords ont subi un 
énorme nettoyage pendant 2 mois sur 650m par les agents municipaux.
Ce lieu offre à présent un paysage magnifique avec ses petits ponts et ses passerelles. 
Il est plus accessible pour son entretien et le traitement des moustiques, le creusage 
des étiers, le nettoyage des prairies et l’évacuation du circuit hydraulique vers la mer 
en est facilité. A terme, une consultation avec les propriétaires fonciers sera organi-
sée pour une mise en valeur du site.

A la Combe du Jard, une passerelle a été installée pour en faciliter l’accès.

A la plage des Petites Conches, les travaux effectués en bas de la dune ont été réalisés par les propriétaires. Les élus et les services 
municipaux étudient la possibilité de reproduire ces aménagements sur d’autres sites en accord avec les services de la DREAL 
(direction régionale de l’environnement, de l’aménagement et du logement).

D’autres interventions sont à venir ce printemps sur d’autres sites.

Installation de la passerelle à la Combe du Jard

Carrière du Fourneau
La	carrière	du	Fourneau	ou	la	création	d’une	nouvelle	combe	
littorale.

Dix ans d’études et de multiples réunions à la demande des ser-
vices de l’Etat ont été nécessaires avant de démarrer la réhabi-
litation de cette ancienne carrière.
L’objectif peut apparaître comme une gageure : transformer ce 
trou béant, plaie ouverte en plein coeur de la côte sauvage, en 
une jolie combe marine agrémentée d’un plan d’eau.

Il était nécessaire pour cela de remblayer partiellement le fond 
et mettre en sécurité les falaises abruptes par la création de 
pentes de terrains adoucies. Il aurait été très couteux et écolo-
giquement incompréhensible d’importer pour cela des maté-
riaux du continent, alors que de nombreux matériaux étaient 
stockés à Ker Bossy et dans la ZA de la Marêche. Encore était-il 
nécessaire, conformément au cahier des charges, de procéder 
à un tri préalable afin de n’évacuer dans l’ancienne carrière que 
des matériaux inertes, non dangereux et non polluants pour 
l’environnement. Ces matériaux inertes, de tailles et de vo-
lumes différenciés ont donc été acheminés et déposés en fond 
de carrière. Puis, en provenance également des stocks triés de 

Ker Bossy et de la Marêche, une couche épaisse de terre végé-
tale a été étalée permettant à la végétation locale de prendre 
vie.

Nous invitons les promeneurs à venir admirer par eux même 
cette belle réalisation, ainsi que le nouveau paysage et cône de 
vue ainsi créés. Cette première phase a coûté 750 000 euros.
La phase 2 consistera à poursuivre la mise en forme du fond de 
carrière devenue combe, et à assurer la mise en sécurité des 
abords. Avec la phase 3, il sera procédé à des aménagements 
qualitatifs : pose de murets de pierre par exemple au-dessus 
des plans d’eau, réalisation de cheminements d’accès et de 
promenade autour du site.

Compte-tenu du coût de l’opération, et de la nécessité de dis-
poser préalablement de matériaux à trier puis acheminer, ces 
deux dernières phases seront un peu différées dans le temps.

Cette opération est subventionnée de la manière suivante :
. 180 000 € par le Contrat Territorial Unique (Région),
. 393 000 € par le Contrat Environnement Littoral (Départe- 
   ment).
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Le CCAS anime une action générale de prévention et de développement social dans 
la commune en partenariat avec des institutions publiques et privées. Pour cela, il 
développe différentes activités et missions légales ou facultatives orientées vers les 
populations concernées telles que les jeunes enfants, les personnes handicapées, 
les familles en difficulté ou les personnes âgées. Il met en œuvre l’essentiel de la 
politique sociale de la commune. 

Ce service apporte une aide à la constitution des dossiers de demande d’aide so-
ciale légale (accueil, informations, orientations, aide au remplissage du dossier, vé-
rification des justificatifs) : 

•  Procédure de domiciliation,
•  Instruction des demandes d’aide sociale légales (règlement d’aide sociale 

du Conseil Général) :
o RSA (Revenu de Solidarité Active),
o CMU (Couverture Maladie Universelle),
o Aide sociale à l’hébergement en établissement,
o Apa (Allocation Personnalisée d’Autonomie) à domicile ou en EHPAD, 
o Reconnaissance du handicap,
o Aide sociale à l’hébergement en établissement social ou médico social,
o Chèques taxi (conditions d’âge et de ressources),
o Amélioration de l’habitat.

 
Le CCAS peut mettre en place des dispositifs d’aides facultatives diverses : 

•  Aides financières : 
o Prestations remboursables (prêt pour payer une facture d’eau…),
o Prestations non remboursables (aide d’urgence, secours financiers, …)

• Aides en nature sous conditions d’âge et/ou de ressources : 
o Distribution de colis alimentaires en partenariat avec le Secours Catho- 
    lique et la Banque Alimentaire,
o Transports ID Bus (attribution de tickets de bus),
o Attribution de bois coupé.

• Divers partenariats : Vendée Habitat, CAF de Vendée, CAF Maritime...

Pour répondre aux différents publics, plusieurs services ou établissements sont à 
leur disposition pour répondre au mieux à leurs demandes.

dossier : le Centre Communal d’Action Sociale
Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) est un établissement public administratif communal autonome : personnalité juri-
dique distincte, avec son propre Conseil d’Administration (CA), son budget indépendant, son propre personnel. Il est administré 
par un Conseil d’Administration, présidé par le Maire et 12 membres, à parité d’élus locaux et de personnes qualifiées d’asso-
ciations dans le secteur de l’action sociale. Le C.C.A.S. est l’interlocuteur privilégié pour toutes les questions à caractère social, il 
propose ses services au plus près des citoyens : écoute, renseignements, orientation, aide, accompagnement.

Les	membres	du
Conseil	D’Administration	du	CCAS

•	 Président	du	CCAS	:	NOURY	Bruno,
        Maire de l’Ile d’Yeu,
•	 Vice-Présidente	 :	 CABILIC	 Anne-

Claude,	 adjointe	 aux	 Affaires	 So-
ciales

•	 Conseillers	 municipaux	 :	 BOUTET	
Mireille,	 JARNY	 Brigitte,	 MARTIN	
Alice,	VIAUD	Isabelle,	LEGEAY	Jean-
François

•	 Représentants	 des	 associations	 :	
DIMIER	Maguy,	 FRADET	 Claudette,	
GROISARD	Claudie,	JARNY	Michelle,	
TARAUD	Camille,	ROUX	Jean-Paul

Le	Conseil	d’Administration	se	réunit
au	moins	une	fois	par	mois.

Ses missions

Le	CCAS
22, rue de la Victoire

02	28	12	91	36	-		mairie@ile-yeu.fr	

Horaires	d’ouverture	:
Du	lundi,	mardi,	jeudi	et	vendredi

De 9h à 12h et de 14h à 17h00 

Le Centre Communal d’Actions Sociales

Associations	d’entraide

ADMR	-	Aide	à	Domicile	en	Milieu	Rural	
02	51	58	38	67	-	admr-yeu@orange.fr

Association	 des	 Conjoints	 Survivants	 -	
02 51 59 46 56 

Association	des	parents	d’élèves	en	dif-
ficulté	scolaire	(APEDS)	-	02	51	58	75	54	

Association	des	Pays	de	la	Loire	des	Pen-
sionnés de la Marine Marchande et des 
Pêches	-	02	51	58	35	56	

Club	l’Amitié	-	02	51	58	33	77	(club	pour	
les séniors) 

Club	 l’Entraide	 -	 06	 08	 93	 96	 40	 (club	
pour les séniors)
 

Fédération	 Nationale	 des	 Accidentés	
du	Travail	et	des	Handicapés	(FNATH)	-	 
06	63	89	11	87	

Frédéric	(Téléthon)	-	02	51	58	43	61	

Secours	Catholique	-	02	51	58	70	65
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dossier : le Centre Communal d’Action Sociale

Les services du CCAS
1/	Le	Chantier	Collectif	d’Insertion
Créé en 1996, le chantier collectif accueille des hommes et des 
femmes dans le cadre de leur insertion professionnelle. Il peut 
employer jusqu’à 6 personnes et recrute en CDDI (contrat à 
durée déterminée d’insertion). Les agents travaillent 26h par 
semaine et sont encadrés par un agent technique et par un 
agent administratif.

En 2014, 11 personnes ont bénéficié du dispositif. On dé-
compte  un nombre d’heures travaillées sur missions pour la 
collectivité de 5 356 h (hors congés statutaires) et qui peut être 
évalué à 46 500 € en SMIC horaire brut.

La nature des travaux est essentiellement l’entretien et l’amé-
nagement des espaces verts pour 41% du temps de travail, 
ainsi que des travaux liés à des festivités organisées par la 
Commune pour 27% du temps travaillé. 10 % a été affecté à 
des travaux de nettoyage et à des travaux divers et 2% à des 
travaux sur les bâtiments.

Les chantiers ont exercé leurs missions :
• 44 % pour le CCAS (dont 30% dans les EHPAD),
• 50 % pour la Commune (dont 10% au terrain de camping),
•    6% en immersion dans diverses entreprises. 

L’an dernier, les coûts de fonctionnement de ce service se sont 
élevés à 127 800€. Il est subventionné par l’Etat et le Conseil 
Général à hauteur de 86 000€. 
  

Pour entrer dans ce dispositif les candidats doivent être, soit : 
• bénéficiaires du RSA socle,
• demandeurs d’emploi de longue durée,
• travailleurs reconnus handicapés,
• être âgés de moins de 25 ans (dans le cadre d’un CIVIS).

Contact : yasmine.lacotte.mairie@ile-yeu.fr  

2/	Animation	auprès	des	personnes	âgées
Ce service organise des animations pour les personnes de plus 
de 60 ans et pour les adultes handicapés. 

Les ateliers :
Les activités proposées s’adressent aux résidents des EHPAD et 
aux personnes âgées vivant à domicile. 
En 2014, le service animation a mis en place 414 séances d’ani-
mations sur les 2 établissements et 16 animations évènemen-
tielles dont la fête des fleurs.

Le projet vise à : 
• aider au maintien de l’autonomie intellectuelle et physique,
• lutter contre l’isolement, maintenir un réseau social et 
   culturel.

Les animateurs organisent différents ateliers dans les EHPAD et 
dans des salles communales : 

• Maintien de l’autonomie
 ώ Physique : gym sur chaise, activité physique adaptée avec 

 l’association Siel Bleu, bricolage, ateliers pâtisserie
 ώ Intellectuelle : jeux de mémoire et de réflexion, ...

• Maintien du lien social : sorties, ateliers musicaux, dis- 
 cussions à thèmes, participation aux festivités islaises,  
 activités intergénérationnelles avec les enfants.

Voyage annuel
Un voyage annuel est organisé. Cette année il se déroulera fin 
septembre à Douarnenez dans le Finistère. Ce séjour est ou-
vert à toutes les personnes de plus de 60 ans dans la limite des 
places disponibles. Contacter le CCAS pour plus d’informations

Ateliers de prévention
Des ateliers de prévention et d’information sur le bien vieillir 
sont également proposés (atelier nutrition). Chaque année le 
service organise également la Semaine Bleue.
En 2014,  cette manifestation a remporté un vif succès avec 
plus de 100 personnes au concert participatif, beaucoup de 
participants aussi à l’atelier « Prévention des chutes » et au 
forum « bien vieillir ».
D’autres ateliers devraient voir le jour tels que « la communica-
tion entre les aidants et les aidés », la prévention du mal-être. 

Contact : animation@ile-yeu.fr

3/	Portage	de	repas	à	domicile	
Le CCAS propose un service de livraison de repas à domicile 
de 12 places. Il s’adresse aux personnes de plus de 60 ans ainsi 
qu’aux personnes reconnues handicapées.

Les repas sont préparés par l’EHPAD les « Chênes Verts » et 
répondent aux besoins nutritionnels des personnes âgées. 
La distribution est assurée du lundi au vendredi (hors jours fé-
riés) entre 11h30 et 12h45. 

Le prix du plateau repas est fixé chaque année par le CA. En 
2015 il est de 7,50€. 
Les places sont attribuées en fonction de l’antériorité des de-
mandes, il est donc nécessaire de s’inscrire sur une liste d’at-
tente auprès du CCAS.

Contact : estelle.taraud.mairie@ile-yeu.fr 

Actuellement, les membres du CA s’interrogent sur la possi-
bilité de porter un plus grand nombre de repas. La difficulté 
principale tient au respect des normes sanitaires, telle que le  
maintien en température des préparations.

Agents des chantiers collectifs
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dossier : le Centre Communal d’Action Sociale

1/	Le	Multi-Accueil	«	Les	P’tits	Mousses	»
Rue des Gâts Prompts - 02 51 58 75 94

les-petits-mousses@ile-yeu.fr 
Horaires d’ouverture du lundi au vendredi de 7h45 à 19h15 

L’équipe du Multi-Accueil (12 professionnels) accueille chaque 
jour 23 enfants âgés de 2 mois 1/2 à 3 ans. Elle a pour mission 
d’accompagner les enfants du multi-accueil dans leur dévelop-
pement, en respectant leur rythme, en favorisant leur éveil, en 
créant un milieu de vie sécurisant afin de permettre à l’enfant 
de profiter de son temps d’enfant, et de faire ses propres expé-
riences, à son rythme. 
   

Deux groupes d’enfants cohabitent au sein des « P’tits 
Mousses » (un groupe de petits et un groupe de grands). La 
transition entre les deux se fait en douceur, selon le dévelop-
pement et les besoins de chaque enfant. 
  

Deux modes d’accueil sont proposés : 
• Accueil régulier : contrat d’accueil mensualisé, établi pour 

une durée donnée, avec des plages horaires fixes.
• Accueil occasionnel : réservations d’une semaine à l’autre, 

selon les places.es disponibles.
En 2014, 82 enfants ont bénéficié de ce service pour 43 529 
heures facturées.

Le Multi-Accueil fonctionne grâce à la participation de la Com-
mune, des CAF et des familles (tarif calculé en fonction du 
coefficient familial).
En 2014 les dépenses de fonctionnement de la structure sont 
de 393 500 €.Le CCAS a participé à hauteur de 87 000 € (22%), 
les CAF de 152 500 € (39%) pour la prestation et 75 200 € 
(19%) grâce au Contrat Enfance. Les Familles ont participé à la 
dépense pour un montant de 67 000 € (19%). 

2/	Les	Etablissements	d’Hébergement	pour	Personnes	Agées	
Dépendantes	(EHPAD)	
Deux établissements sont présents sur la commune :

• « Les Chênes Verts », propriété de Vendée Habitat, capaci-
té de 67 lits, pour 38.25 temps pleins autorisés (45 agents)

• « Calypso », propriété de la mairie, capacité de 37 lits pour 
21.55 temps pleins autorisés (26 agents)

L’objectif de ces établissements est de « prendre soin » du ré-

sident dans tous les domaines de la vie quotidienne (repas, lo-
gement, animation, soins…) en respectant la Charte des Droits 
et Libertés de la personne âgée en établissement.

Ainsi, lors de son entrée, le résident (et éventuellement sa 
famille) sera invité à mettre en place avec des référents de 
l’équipe son projet de vie et son projet de soins pour respec-
ter au mieux ses souhaits et ses habitudes de vie. Ces projets 
sont contractuels et servent de référence dans l’organisation 
du « rendre soin » qui lui est nécessaire. Ils sont évolutifs en 
fonction des souhaits et besoins du résident.

Ces établissements fonctionnent avec 3 budgets qui sont com-
plétement indépendants :
• Un budget hébergement : ces dépenses sont financées par 

le prix de journée, payé par le résident qui peut bénéficier 
de l’allocation logement.

• Un budget dépendance : besoins consécutifs à la dépen-
dance. Le Conseil Général attribue, au titre de l’APA, un for-
fait à l’établissement en fonction du niveau de dépendance 
global des résidents, et l’usager conserve à sa charge un prix 
journalier forfaitaire.
Nota : Une demande de prise en charge au titre de l’aide sociale dé-
partementale à l’hébergement en établissement est possible pour le 
reste à charge payé par le résident (hébergement et dépendance).

• Un budget soins : prise en charge, en particulier, des be-
soins en personnel infirmier, une partie du personnel aide-
soignant ainsi que divers matériels et fournitures autorisés.

 Ces dépenses sont financées par l’Agence Régionale de la 
Santé via l’Assurance maladie sous la forme d’un forfait en 
fonction de l’état de santé global des résidents.

Les dépenses doivent donc être autorisées par les ACT (Autori-
tés de Contrôle et de Tarification) :
• Le Conseil Général de la Vendée pour les dépenses « héber-

gement » et « dépendance » 
• l’ARS (Agence Régionale de la Santé) des Pays de la Loire 

pour les dépenses « soins ».

En 2014, les dépenses de fonctionnement des 2 EHPAD s’élè-
vent à un peu moins de 3 650 000 €, répartis comme suit :

EHPAD des Chênes verts
• Hébergement :  1 422 300 €
• Dépendance :   352 900 € financé par le Conseil général  

   pour 184 400 €
• Soins :  639 900 € financé par l’ARS

EHPAD Calypso
• Hébergement :  661 200 €
• Dépendance :   188 100 € financé par le Conseil Général  

   pour 94 800 €
• Soins :            383 900 € financé par l’ARS

Les établissements gérés par le CCAS

Les	logements	sociaux	sur	l’île
Les	logements	sociaux	sont	la	propriété	de	Vendée	Habitat,	
96	locatifs	sur	le	territoire.	Les	dossiers	d’inscription	sont	à	
retirer	au	bureau	du	CCAS	ou	auprès	de	Vendée	Habitat.	

Atelier lecture au Multi-Accueil
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Que	 pouvez-vous	 dire	 sur	 le	 projet	 de	 restructuration	 des	
EHPAD	?
Depuis près de 10 ans, les équipes du CCAS et de Vendée Ha-
bitat travaillent sur un projet de regroupement des deux EH-
PAD : agrandissement et réhabilitation de la partie existante 
des « Chênes Verts ».
 

Un programme de travaux définitif du regroupement des éta-
blissements a été réalisé en juin 2014. Compte tenu du coût de 
la construction sur l’île, le Conseil Général a dans un premier 
temps refusé ce projet car il induit une augmentation du prix 
de journée supérieure à celle autorisée dans le département. 
Il a depuis pris en compte la problématique particulière de l’Ile 
d’Yeu et ses surcoûts de construction. Par ailleurs, les EHPAD 
budgètent des provisions depuis plusieurs années afin de mini-
miser l’évolution de ce prix de journée. Enfin, la restructuration 
permettra une mutualisation des moyens, et donc une diminu-
tion des coûts. 
 

Pourquoi	l’accueil	de	résidents	est	interrompu	dans	les	EH-
PAD	?
Le Préfet a décidé de changer la catégorie de tous les EHPAD 
de Vendée en réhaussant leur niveau de sécurité. La mise aux 
normes concerne donc tous les établissements de ce type en 
Vendée. La résidence des Chênes verts et celle de Calypso sont 
donc concernées.  Même s’il était plus rationnel de faire cette 
mise à niveau dans le cadre de la restructuration des Chênes 
Verts, le Préfet exige qu’un certain nombre d’aménagements 
puissent être réalisés au plus tôt. Ainsi, le programme de tra-
vaux prévu pour Calypso, validé par la Commission d’Arron-
dissement de Sécurité, est en cours. Pour les Chênes Verts, 
Vendée Habitat en lien avec la Commune est en finalisation 
de projet, qui s’avère plus complexe, et les travaux débuteront 
en juillet. Les services de sécurité sont d’autant plus exigeants 
au vu de notre insularité. En effet en cas de sinistre, il n’est pas 
possible de faire appel à des renforts des centres de secours 
voisins. 
Selon l’appréciation du niveau de sécurité induit par ces travaux 

de la part des services de l’Etat, nous pourrions être amenés 
à déménager certaines chambres. Devant cette incertitude, 
il nous a paru plus sage de conserver des chambres libres si 
d’aventure, dans le cadre de cette première mise aux normes, 
on ne nous autoriserait pas à les exploiter. 

Pouvez-vous	 nous	 parler	 de	 l’enquête	 réalisée	 auprès	 des	
personnes	de	plus	de	75	ans	?
Le CCAS et le CLIC de l’Ile d’Yeu réalisent actuellement une en-
quête auprès de toutes les personnes de plus de 75 ans vivant 
à leur domicile avec l’aide de 15 bénévoles qui ont été formés 
à la technique d’enquête. Plus de 400 personnes âgées ont 
ainsi été rencontrées à leur domicile. 
 
Les thèmes abordés sont les déplacements, les sorties et les 
loisirs, la vie quotidienne, l’alimentation et le logement. L’ob-
jectif est d’établir un état des lieux de la situation des plus de 
75 ans afin d’adapter les services municipaux dans les années 
à venir, et de soumettre des pistes de travail aux secteurs as-
sociatifs et privés. 
 

Les enquêteurs ont adhéré à une charte éthique prônant des 
valeurs de discrétion, confidentialité et d’absence de juge-
ment, et ont signé la Charte des Droits et Libertés de la Per-
sonne Agée. Ils ont apprécié la richesse des échanges avec les 
personnes âgées réalisant combien elles avaient à partager et 
à transmettre aux autres générations. 
 

La phase de traitement statistique des questionnaires est en 
cours. Le CCAS ET LE CLIC se réjouissent qu’aucun cas de per-
sonne en situation d’isolement problématique n’ait été rap-
porté par les bénévoles.
Les personnes âgées 
n’ayant pas été contac-
tées et souhaitant partici-
per à l’enquête sont invi-
tées à contacter le CCAS : 
animation@ile-yeu.fr.

dossier : le Centre Communal d’Action Sociale

un partenaire indispensable : le CLIC
Le Centre Local d’Information et de Coordination est un gui-
chet d’accueil, d’information, de conseil et d’orientation pour 
les personnes de plus de 60 ans et leurs proches sur les dispo-
sitifs existants pour :

• le maintien à domicile en priorité (aide à la personne :  
 toilette, téléalarme, portage des repas, accompagnement  
 (courses, balades).
• les aides mises à disposition lors d’une sortie d’hôpital,
• les aides financières possibles lors d’une entrée en EHPAD.

L’animatrice informe aussi sur les aides concernant :
• la santé : avoir une mutuelle, une aide financière,

• la reconnaissance du handicap (MDPH) : obtenir un sou- 
 tien financier, bénéficier d’une carte d’invalidité/de sta- 
 tionnement,

• l’amélioration de l’habitat (rénovation, isolation),
• les transports et les loisirs.

Ce service est gratuit. Il est cofinancé par le Conseil Général et 
les communes.

Permanences : 
lundi et jeudi matin à la
Maison des Services Publics - 06.08.73.13.21 - 02.28.12.91.38

Questions à Anne-Claude Cabilic

Anne-Claude Cabilic,
adjointe aux Affaires Sociales
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Yeu	2030	prend	un	nouveau	virage

Favoriser l’utilisation de moyens de transports moins polluants, informer sur les économies 
d’énergie dans le bâtiment et expliquer quelles sont les aides financières disponibles,…Telles 
sont les actions qui permettent de limiter notre impact sur l’environnement tout en contri-
buant à notre développement économique : c’est ce que l’on appelle le Plan Climat Energie 
Territorial (ou PCET) qui entre dans sa 3ème année de mise en œuvre sur l’île d’Yeu.

La plateforme d’innovation permet d’accueillir sur le territoire de l’île d’Yeu des projets 
autour de la transition énergétique. Ainsi par exemple, en fin d’année, le déploiement de 
boitiers intelligents Linky par ERDF devrait permettre à tous de mieux connaître sa consom-
mation précise, de ne payer que sa consommation réelle et donc d’améliorer la gestion de 
sa consommation d’énergie. 

L’impact sur le territoire du projet de parc éolien est à anticiper : création de 80 emplois 
directs avec le pôle de maintenance, mais également de nombreux emplois induits pourront 
être ainsi maintenus ou créés pour répondre aux besoins de cette activité (hôtellerie, restau-
ration, écoles, services de soin, commerces de tous types,…). 
Le débat public autour du projet est en pleine préparation, il commencera en mai pour se 
terminer en août.

Tous ces différents projets contribuent au développement durable de notre territoire et à 
sa transition énergétique. Le nouveau nom « Transition énergétique, Yeu 2030 » du pro-
gramme d’action permet de le rappeler. 

Le	financement	de	cette	action	
Ce programme d’action est soutenu techniquement et financièrement par les partenaires 
suivants : ADEME, Région, SyDEV. L’enveloppe restant à charge pour la commune du poste 
du chargé de mission est de 14 750€ pour 2015.

Des	professionnels	«	Reconnus	Garants	de	l’Environnement	»	(RGE)
Depuis le 1er janvier 2015, les clients doivent faire réaliser leurs travaux de rénovation par 
des professionnels RGE pour bénéficier des aides de l’Etat (éco-prêt à taux zéro, Crédit d’im-
pôt,…).

Plus d’information sur ce sujet ?
Vous pouvez en savoir plus sur la mission «transition énergétique» sur le site de la mairie :
http://mairie.ile-yeu.fr/Vie-municipale/Projets-municipaux ou envoyer un mail au chargé de 
mission : samuel.legoff.mairie@ile-yeu.fr

Cadre de vie

Transition énergétique - Yeu 2030

Mardi 21 avril
à	20h30	au	Casino

Yeu	Demain	et	la	Mairie	vous	
invitent à une 

conférence	«le	changement	
climatique	:	que	faire	dans	
le	monde,	en	France	et	à	l’Ile	
d’Yeu»	avec	Guillaume	Benoit,	
président du groupe «eau et 
sécurité	alimentaire»,	et	Nico-
las	Imbert,	directeur	de	Green	
Cross	France	et	Territoires	

Un	projet	de	rénovation	?
Comment	être	conseillé	?

Vous voulez engager des tra-
vaux	 de	 rénovation	 énergé-
tique	 de	 votre	 logement	 ?	
Quelle que soit votre situa-
tion,	il	y	a	forcément	une	aide	
qui	 correspond	 à	 vos	 besoins	
d’éco-rénovation	!
Quel	matériau	pour	quelle	per-
formance	 ?	 Quel	 équipement	
de	chauffage	ou	énergie	renou-
velable	 est	 la	 plus	 approprié	
sur	 l’île	 d’Yeu	 ?	 L’espace	 INFO	
ENERGIE,	 service	 gratuit	 et	
indépendant,	 vous	 accompa-
gnera	 pour	 définir	 les	 travaux	
les plus appropriés sur l’île 
d’Yeu	pour	faire	des	économies	
d’énergie.

Débat	public	de	mai	à	août	2015	en	Région	:	réunion	pu-
blique	le	21	juillet	à	l’Ile	d’Yeu.

Entre les mois de mai et d’août, le projet de parc éolien en mer 
des Iles d’Yeu et Noirmoutier sera soumis au débat public. 
Une quinzaine d’événements (réunions publiques, ateliers 
participatifs, débats mobiles etc…) sont prévus durant cette 
période. Les documents de présentation du projet et du dé-

roulement du débat seront disponibles courant avril sur le site 
internet http://eolienmer-pyn.debatpublic.fr/
Le public pourra également poser ses questions sur le projet. 
La commission particulière chargée d’organiser le débat public 
veillera à ce que chaque question obtienne une réponse. 
Le site hébergera également un forum sur lequel les inter-
nautes pourront donner leur avis et en débattre.

Parc eolien : débat public
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Les demandes de subventions sont initialement examinées par 
la commission Culture-Vie Associative.

Au vu des contraintes budgétaires et de la réduction des dota-
tions de l’Etat, les élus ont décidé unanimement de diminuer 
le montant de l’enveloppe globale. 

Le conseil municipal du jeudi 22 janvier a voté les subventions 
allouées aux associations locales pour le budget 2015, pour un 
total de 56 270 € (73 115€ en 2014).

Elles sont réparties de la manière suivante :
• associations culturelles : 14 050 €,
• associations d’entraide : 2 920€,
• associations sportives : 32 100€,
• associations scolaires et para-scolaires : 2 200€,
• associations diverses : 5000€

Une seule association du continent «Canoë Kayak Côte de Lu-
mière Vendée Va’a» s’est vue accorder la somme de 1 000€ 
pour l’organisation de sa venue sur l’île courant mai. En effet, 
l’île devient une escale incontournable.

Pour les manifestations associatives, une valorisation est effec-
tuée concernant la mise à disposition des agents ainsi que le 
prêt annuel d’une grande salle municipale. Pour 2014, la valo-
risation s’élève à 44 280 €.

La commune met également à disposition des associations 
locales les salles de la Citadelle, ainsi que quelques salles sur 
d’autres sites, le complexe sportif et supporte les charges en 
eau et électricité de l’ensemble de ces lieux.

Cadre de vie

Les subventions aux associations

La redevance incitative
L’Etat, dans le cadre de sa politique des déchets, a mis en place 
un plan de réduction des déchets. Les collectivités doivent 
donc se mobiliser pour améliorer le tri et valoriser les déchets.

Plusieurs outils existent et les	élus	étudient	actuellement	 la	
possibilité	 d’installer	 la	 redevance	 incitative sur l’île pour 
augmenter le tri, optimiser les collectes et maîtriser les coûts.

C’est quoi ?
La redevance incitative est une Redevance d’Enlèvement des 
Ordures Ménagères (REOM) dont le montant varie en fonction 
de l’utilisation réelle par l’usager. Le principe de facturation de 
la redevance incitative comprend une part fixe (collecte, tri, 
déchèterie, gestion administrative, communication et divers) 
ainsi qu’une part variable, liée aux quantités d’ordures ména-
gères produites par l’usager et calculée en fonction du ou des 
critères retenus (volume, nombre de ramassages).

Pourquoi ?
• Préserver l’environnement en favorisant le recyclage et  

 en réduisant la quantité de déchets incinérés.
• Répondre aux exigences du Grenelle de l’environnement  

 qui recommande une tarification incitative.
• Éviter une hausse trop brutale de la facture dans les 

 années à venir en raison de l’augmentation prévue du  
 coût des transports et d’incinération (moins il y aura de  
 déchets à exporter, moins il y aura de répercussions sur  
 le coût du service).

Pour qui ?
Tous les particuliers à l’année ou occasionnels, les  profession-
nels (publics et privés) seraient concernés.

Comment ?
Chaque habitation serait équipée d’un bac muni d’une puce. 
La puce est lue par le camion qui lui attribue une levée au mo-
ment du vidage : la date et le numéro de la puce sont enregis-
trés. Les données sont transmises dans un fichier spécifique 
qui calcule ensuite la redevance. Une facture détaillée serait 
ensuite transmise tous les semestres.
Une période d’essai et d’adaptation serait prévue.

Pour les utilisateurs du Soleil pac et des déchèteries, une carte 
magnétique nominative pourrait être fournie.

A	la	fin	de	la	phase	étude,	divers	moyens	de	
communication	seront	mis	en	place	pour	vous	in-

former		de	cette	éventuelle	opération	:	réunions	pu-
bliques,	ambassadeur	de	tri	présent	sur	le	marché,	
dans	les	commerces,	passages	au	porte	à	porte.
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Bienvenue aux bébés

Novembre	2014
BRUNEAUX	 Claude (77 ans) le 
15/11/2014 à Reims,
NOLLEAU	Gilles (83 ans) le 29/11/2014 
à Challans

Décembre	2014
POIRAUD Auguste (96 ans) le 
03/12/2014 à l’Ile d’Yeu
THIBAULT	née	SIMON	Yvonne (79 ans) 
le 7 décembre 2014 à l’Ile d’Yeu
PAJOT	Marcel (70 ans) le 08/12/2014 à 
l’Ile d’Yeu
MUTEL	François (88ans) le 16/12/2014 
à Montivilliers
BANIZETTE	 François (77 ans) le 
23/12/2014 à l’Ile d’Yeu
BERNARD née POUVREAU Marthe (86 
ans) le 25/12/2014 à l’Ile d’Yeu
TARAUD	 née	 BERNARD	 Lucie	 Jacque-
line (86 ans) le 29/12/2014 à l’Ile d’Yeu

Janvier 2015
BOUTIN	Marcel (87 ans) le 6/01/2015 à 
Challans
MOREAU	née	PRUNIER	Marie-Christine 
(68 ans) le 9/01/2015 à l’Ile d’Yeu
GUINGO	Armand	(85 ans) le 14/01/2015 
à Challans
ORSONNEAU	 Yves (82 ans) le 
18/01/2015 à L’Ile d’Yeu
BIENFAIT	Michel	(82 ans) le 23/01/2015 
à l’Ile d’Yeu
LOGEAIS	née	VRIGNAUD	Fernande (102 
ans) le 24/01/2015 à l’Ile d’Yeu
LUKACS	née	ROLLAND	Janine (95 ans) le 
27/01/2015 à l’ Ile d’Yeu
PILLET	 née	 SUBRATIS	 Christiane (93 
ans) le 29/01/2015 à l’Ile d’Yeu
PRIAULT	née	COUSIN	Andrée (92 ans) le 
31/01/2015 à l’Ile d’Yeu

Février	2015
TOURNOIS	 Richard (47 ans) le 
06/02/2015 à la Chaize-le-Vicomte
BRACHET	Joseph (73 ans) le 12/02/2015 
à Challans

NOURY	 née	 LANGEVIN	 Monique (66 
ans) le 13/02/2015 à Angers
L’HABBAYE	 Hippolyte (81 ans) le 
16/02/2015 à l’Ile d’Yeu
RAGONIT	Gilbert (88 ans) le 22/02/2015 
à l’Ile d’Yeu
NOURY	Rosette (61 ans) le 25/02/2015 
à l’Ile d’Yeu

Mars 2015
BERNARD	 Isabelle (43 ans) le 
03/03/2015 à Mouilleron le Captif
POIRAUD	 née	 BUCHOUL	 	 Marguerite 
(92 ans) le 11/03/2015 à l’Ile d’Yeu
FOURNIER	Pierre (79 ans) le 21/03/2015 
à l’Ile d’Yeu 
BURGAUD	 Jean-Luc (64 ans) le 
23/03/2015 à l’Ile d’Yeu
TARAUD	 Stanislas (95 ans) le 
25/05/2015 à l’Ile d’Yeu
TARAUD	 née	 TARAUD	Marguerite (93 
ans) le 28/03/2015 à l’Ile d’Yeu

Vive les mariés

Ils nous ont quittés

Octobre	2014	
Le	25	octobre : BARBIER Eric et CONAN 
Emmanuelle

Décembre	2014	
Le	10	décembre : RICOLLEAU Olivier et 
PERRAY Karen

Le	20	décembre : BENETEAU Thierry et 
LEBON Marie-Andrée
Le 4 avril : FONTAINE Martine et BA-
RAULT Jean-Yves

Novembre	2014
DUPONT	 Léna née le 13/11/2014 à 
Challans de Mathieu et de Hélène ECO-
MARD
BERNARD Mathéo né le 26/11/2014 à 
Challans de Mathieu et de Barbara RAY-
MOND

Janvier 2015
BORNY	 Quentin né le 11/01/2015 à 
Nantes de David et Marine LAVIEC
BORNY Ninon née le 16/01/2015 à Chal-
lans de Charles et Anaïs ORSONNEAU
BESSONNET	Manon née le 23/01/2015 
à Saint-Herblain de Vincent et Emilie 
POIRAUD

Février
2015
DOUX	
Charlie né le 05/02/2015 à Challans de 
Julien et Océane SCHNEIDER

Mars 2015
JOLIVET	 Romane née le 10/03/2015 à 
Saint-Herblain de Mario et Elodie CAN-
TIN

etat-civil
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et pourquoi le Billard 
Club va déménager ?

Cette	 installation	 permettra	 d’amélio-
rer	le	débit	internet	sur	le	territoire.

Les administrations territoriales ont 
coordonné leurs efforts pour permettre 
la liaison en fibre optique entre le conti-
nent et l’Ile d’Yeu.

La pose du câble, sur le fond marin, sera 
réalisée par Gigalis au cours du 1er se-
mestre 2015. L’installation d’atterrage 
est opérationnelle (plage de la Grande 
Conche).
La liaison entre cette plage et l’hôpital, 
puis jusqu’au central téléphonique sera 
réalisée dès juin 2015.

Le Département, via Vendée Numé-
rique, a défini des orientations présen-
tées dans le Schéma Directeur d’Aména-
gement Numérique de la Vendée. Dans 
ce cadre, il a été décidé de desservir en 
priorité : la criée, la ZA de la Marêche, 
les écoles et les collèges, le pôle écono-
mique, la mairie, etc.
Il pourra aussi envisager l’étude puis la 
réalisation d’opérations dites de « mon-
tée en débit », début de l’année 2016. 

Ayant  pris acte des nombreuses re-
marques et critiques des usagers 
comme des visiteurs concernant le Mar-
ché de l’Art, la commission Culture- Vie 
associative travaille  conjointement avec 
l’Office du Tourisme et l’Union des Com-
merçants sur une redéfinition de celui-
ci. Une refonte complète du règlement 
est en cours, celui-ci n’aura donc pas lieu 
en 2015.
Nous vous tiendrons informés début 
2016 sur l’avancement des nouvelles 
conditions d’accès à celui-ci.

et pourquoi le marché 
de l’art ne sera pas pré-
sent cet été?

et pourquoi installer la 
fibre optique ?

Ce changement permettra de libérer la 
parcelle de 4 230 m2 occupée à Ker Bos-
sy par l’association. 

Installé depuis longtemps dans ce bâti-
ment, le Billard Club Islais déménagera 
prochainement dans la salle N° 26 de la 
Citadelle.
 
Les services techniques de la commune 
procéderont à quelques aménagements 
afin d’y accueillir les billards de l’associa-
tion dont le transport sera assuré par les 
véhicules municipaux avec l’étroite colla-
boration de nos billardistes locaux. 

et pourquoi ?

et pourquoi doit-on payer la taxe de séjour ?
Qu’est-ce	la	taxe	de	séjour	?	
Instaurée en 1910, elle était destinée à favoriser la fréquen-
tation et le développement des communes touristiques. 
Depuis un siècle elle n’a jamais perdu sa vocation première, 
puisqu’aujourd’hui les recettes sont affectées exclusivement 
au tourisme. Si le territoire possède un office de tourisme 
sous statut d’EPIC, la totalité de la taxe de séjour lui est re-
versée.

Pourquoi	une	taxe	de	séjour	?	
Elle a été instaurée en 1984 sur l’Ile d’Yeu. Sa mise en place  
confirme la volonté des élus d’agir en faveur du développe-
ment de l’activité touristique et de contribuer à renforcer 
l’identification et l’attractivité du territoire.

Qui	paie	?	
C’est le touriste qui la paie au « réel ». Elle permet ainsi de 
faire participer le visiteur, principal bénéficiaire, aux dépenses 
touristiques collectives.

Qui	collecte	?	Quelle	période	?
Les hébergeurs de tous types (hôtels, chambres d’hôtes, 
camping, village vacances, meublés de tourisme, locations)  
collectent la taxe de séjour auprès des clients à la fin de leur 
séjour pour le compte de la commune, du 1er avril au 11 no-
vembre.

Existe-t-il	des	cas	d’exonérations	?	
Il en existe 3 : les personnes mineures, les personnes titu-
laires d’un contrat de travail saisonnier, employés dans la 
commune, les personnes bénéficiant d’un hébergement d’ur-
gence ou d’un relogement temporaire.
 
Que	se	passe-t-il	en	cas	de	non	déclaration	? 
La commune a la possibilité depuis la nouvelle loi des finances 
de mettre en place une taxation d’office et a décidé, suite 
à une année de communication sur le sujet, de passer à la 
phase 2 en recrutant un « contrôleur » sur la période estivale.

Combien	collecte	aujourd’hui	la	commune	de	l’Ile	d’Yeu	?	
La commune de l’Ile d’Yeu a perçu sur l’année 2014, 82 925 € 
dont 7538 € de taxe additionnelle reversée au département.
Plus d’infos sur le site internet de la commune en téléchar-
geant le guide mode d’emploi « taxe de séjour 2015» et la 
note simplifiée.

Quel	est	le	montant	de	la	taxe	de	séjour	?
Le montant varie selon la catégorie et le type d’héberge-
ment de 0.22 € à 1.32 € par personne et par nuit.
En 2015, la commune a délibéré sur de nouveaux montants 
suite à la loi de finances 2015 instituant la réforme sur la 
taxe de séjour (plus de détails sur le site internet de la commune).

Emplacement actuel du Billard Club Islais

Marché de l’art - Place la Pylaie
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«une île, une équipe»
Un	budget	municipal	maîtrisé
Le débat d’orientation budgétaire permet au Conseil Municipal 
d’être informé de l’évolution de la situation financière et lui 
donne la possibilité de s’exprimer sur la stratégie financière et 
sur les priorités qui caractériseront le budget de la Commune. 
C’est un moment privilégié de réflexion sur la prospective et la 
planification. Cette réunion s’est déroulée le 24 février.

Dans un contexte marqué par de fortes contraintes financières 
et la baisse des dotations de l’Etat (-170 000€ en 2015, le 
double en 2016, le triple en 2017), l’endettement de la Com-
mune diminue de 815 215€ en 2015 par rapport à 2014. Cette 
baisse va se poursuivre les années suivantes. Les dépenses de 
fonctionnement sont maîtrisées et l’épargne dégagée, couplée 
aux subventions et autres dotations permettra de continuer à 
financer les investissements nécessaires.

Parmi ceux-ci, le programme de rénovation de la voirie à pour-
suivre : le quai de la Mairie pour 285 000€ et le programme 
voirie pour 400 000€ annuel.  Ces sommes ont été mainte-
nues au niveau des années passées quoiqu’en dise l’opposi-
tion! Concernant le nécessaire changement de toile du chapi-
teau fortement marqué par l’usure, l’opposition l’a considéré 
comme inutile ne jugeant pas le chapiteau comme un équipe-
ment nécessaire. Aucune remarque n’a été faite concernant les 
autres projets d’investissement et d’équipement 2015-2017. 

L’opposition, il y a quelques mois, parlait de soi-disant « em-
prunts toxiques », et de « mise sous tutelle ». Le débat d’orien-
tation budgétaire était le moment tout indiqué de s’exprimer 
à ce propos. Il n’en a rien été. La liste d’opposition destinée à 
2014 se serait-elle éteinte au 31 décembre de l’an dernier ?

«Yeu 2014»
Réhabilitation	de	la	carrière
Lors de l’appel d’offre il avait été précisé que le tri des enrobés, 
bétons, bois et autres matériaux, ainsi que le concassage des 
grosses roches soient faits avant l’enfouissage par l’entreprise 
qui remporterait l’appel d’offre.
Or aucun tri n’a été fait et tout a été mis dans le fond de la car-
rière avec l’accord de la mairie ce qui n’est pas conventionnel 
vis-à-vis du marché demandé et sans respect pour le site.

Port	de	la	Meule	et	Saint-Sauveur
Deux magnifiques stations de traitement des gaz sont venues 
embellir ces deux sites. Ils font partie de notre patrimoine et 
se retrouvent défigurés.

Une municipalité qui se targue d’écologie et de protection de-
vrait montrer l’exemple.
«Faites ce que je dis, moi je fais ce qui me plait»

Débat	d’orientation	budgétaire	(réunion	du	24/02/2015)
Face à la situation financière délicate de la commune et donc 
la nécessité de redresser les comptes, on attendait la présen-
tation de choix clairs et l’affichage de priorités tant en fonc-
tionnement qu’en investissement. Leur absence n’a permis 
aucun débat.
La commune appréhende la gestion 2015 sans visibilité.
Il va nous falloir leur acheter des cannes blanches.

Et «le mauvais état des routes permet d’économiser des ralen-
tisseurs» comme le dit un de nos adjoints !!!!

Les élections départementales
Sur le canton de l’Ile d’Yeu (le plus petit de France) 3 binomes 
de candidats se sont présentés : Jean-Marie PETIT et Ana SAN-
CHEZ-MOREJON (FN), François-Xavier Dubois et Marie-Thérèse 
Leroy (sans étiquette), Carole Charuau et Bruno Noury (sans 
étiquette).

Les résultats du 1er tour -  22 mars 2015 : 
• J. M. Petit  - A. Sanchez-Morejon : 172 voix - 8,39%
• F. X. Dubois  - M. T. Leroy : 838 voix  - 40,90%
• C. Charuau  - B. Noury : 1039 voix - 50,71%

Inscrits : 4268  - Abstentions : 49,55%  - Votants : 2153  - Blancs : 
67  - Nuls : 37  - Exprimés : 2049 

Les résultats du 2nd tour - 29/03/2015 :
• F. X. Dubois  - M. - T. Leroy : 987 voix - 45,69%
• C. Charuau  - B. Noury : 1173 voix - 54,31%

Inscrits : 4268 - Abstentions : 54,31%  - Votants : 2258 - Blancs : 64 
- Nuls : 34 - Exprimés : 2160
Carole	Charuau	et	Bruno	Noury ont été élus conseillers dépar-
tementaux pour le canton de l’Ile d’Yeu.

Parution de nouveaux
outils de communication

Pour informer au mieux les habitants de l’île, les résidents se-
condaires et les estivants, les élus ont décidé de réaliser diffé-
rents guides au cours de l’année :

• guide «Ile d’Yeu 2014 - 2020» présentant les élus, les ser-
vices, les démarches administratives, les numéros utiles, 
des renseignements sur l’environnement, etc.

• guide sur le tri des déchets.
• guide «L’Ile d’Yeu au mieux» sur la sécurité, la circulation, 

diverses réglementations à terre comme en mer.

Ils seront à votre disposition en Mairie, à l’Office du Tourisme 
et sur d’autres sites. Une information sera diffusée lors de leur 
parution.

A savoir

expression politique
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Agenda
22 avril 2015

Conférence à 18h30 au Casino
Roland Mornet « Naufrages et pillages 
sur nos côtes » - Entrée libre.

26 avril 2015
Concert à 21h au Casino

REY	CABRERA	Y	SUS	AMIGOS
Rey est un des derniers ambassadeurs 
de cette belle musique	 Cubaine, un 
timbre de voix bien particulier. Dans son 
spectacle il invite à découvrir son héri-
tage, un véritable voyage imaginaire vers 
le son, changui, chachacha, bolero.
Le chanteur et guitariste Rey Cabrera est 
aujourd’hui l’un des représentants les  
plus éminents de la tradition musicale 
populaire de Santiago de Cuba.
Un concert exceptionnel. 

29 avril 2015
Conférence à 18h30 au Casino

Par Annabelle Chauviteau, guide confé-
rencière. Les origines d’une île : dolmens 
et menhirs de l’Ile d’Yeu. Entrée libre. 

9	mai	2015
Concert classique à 21h, au Casino

La	Folle	Journée
Claire-Marie	Le	Guay,	piano

Écouter la musique de Bach et goûter 
le silence... Un merveilleux moment de 
partage musical à vivre en compagnie de 
Claire-Marie Le Guay, qui guidera notre 
oreille à travers un choix d’oeuvres va-
riées et évocatrices de la profondeur de 
celui que l’on surnomme le “père de la 
musique”. Qu’entendons-nous dans la 

musique de Bach, comment entrer dans 
sa lumière, comment comprendre son 
architecture ? Autant de clefs d’écoute à 
découvrir, en explorant la vie de cet im-
mense compositeur.
Soutien du Conseil Régional et du CREA.

15	mai	2015
Théâtre	à 15h, aux Chênes Verts

Une adaptation originale des « Fourbe-
ries de Scapin » par le théâtre du Chêne 
Vert. Représentation réservée aux per-
sonnes âgées.

23	mai	2015
Ciné-débat 

Projection à 20h30 au Ciné-Islais
Film documentaire «Libres» de Jean-
Paul Jaud sur la transition énergétique 
suivi d’un débat .

13	juin	2015
Apéro-concert à 18h30, sur le port 

Les	Sergents	Pépères
De la scène à la rue, Sergent Pépère ar-
pente depuis 15 ans concerts et festivals 
en tous genres. Toujours au carrefour 
d’univers musicaux différents, ces musi-
ciens préservent malgré tout leur iden-
tité et nous proposent un répertoire ori-
ginal où se croisent allègrement jazz et 
musiques populaires du monde. 
Ce concert s’inscrit dans le cadre d’une 
résidence.

24 juillet 2015
Concert 21h au Casino

Atchalaî
C’est avec un enthousiasme revendiqué, 
que Pablo Contestabile, initie le projet, 
début 2013, de réunir un groupe afin 
de partager avec le public un répertoire 
de musiques argentines peu connu en 
France. Entre tango et musique popu-
laire, un concert exceptionnel à décou-
vrir. Ce spectacle fait suite à une rési-
dence.

5	septembre	2015
One man show à 21h au Casino

Gustave	Parking
Ce clown poète sait avec trois fois rien 
créer un déluge de gags visuels. Il réus-
sit par le rire à faire passer son message 
profondément humaniste et écologique.

26	septembre	2015
Conte visuel à 16h au Casino

la Cie Non Nova
Projetés dans un tourbillon artificiel, 
agités par des courants d’air, des sacs 
plastiques multicolores prennent vie et 
tourbillonnent sur la musique de Claude 
Debussy. 
Un marionnettiste orchestre leurs mou-
vements et chorégraphie avec eux une 
danse aérienne, étourdissante de grâce.

Vie Culturelle
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